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Daisy Castillo T. 
ciudadesomercuriovalpod 

a decisión de la Delega- 
L ción Presidencial de Val- 

paraíso de solicitar a la 
Corte de Apelacionesel aplaza- 
miento por un año del desalojo 
de la megatoma en San Anto- 
nio, abrió un debate al que se 
sumanabogados, dirigentesso- 
ciales y autoridades dela zona. 

La Corte Suprema ratificó 
en marzo de este 2024 el fallo 
dela Corte de Apelaciones de 
Valparaíso, que fijó parael6 de 
noviembre la expulsión de al- 
rededor de 3.000 familias. 

Frente a este escenario, la De- 
legación Presidencial interpu- 
so en la Corte de Apelaciones 
porteña un Téngase Presente, 
en la causa rol N” 239.499- 

2023, en virtud delacualse or- 
denó el desalojo de todas las 
personas que ocupan ilegal- 
mente los predios denomina- 
dos “Hijuela LLo-Lleo” y “Par- 
cela Catorce”, ubicados en las 
comunas deSan Antonio y Car- 
tagena, respectivamente, Pro- 
vincia de San Antonio. 

“DAR LA CARA” 

La abogada Jeanette Brunaafir- 
ma que “en nuestralegislación 
existe el fem presupuestario 
para el cumplimiento de sen- 
tencias. Y considerando queel 
fallo dio una orden perentoria 
alas autoridades, sería posible 
acudir adicho financiamiento, 
pero es indispensable superar 
el problema informado por la 
Delegación, respecto a que la 
Municipalidad de San Antonio 
no ha ejercidolalabor de coor- 
dinación ordenada por la Cor- 
teSuprema, lo que incluso po- 
ría ser reclamado como desa- 
cato porel recurrente”. 

La también académica de 
la PUCV en el área de Dere- 

cho Urbanístico asegura que 
“lo que hace la Delegación 
(Presidencial) es dar la cara 
en este escrito, lo encuentro 

desafiante”, explicando que 
“la Delegación pide que se 
suspenda el plazo, porque la 
Municipalidad de San Anto- 
nio no ha hecho nada para 
verlo del albergue”. 

Rosa Gómez, docente de la 

Se abre debate ante la 
solicitud de aplazar el 
desalojo de megatoma 
VIVIENDA. La polémica está centrada en San Antonio. 

CERCA DE 10 MIL FAMILIAS VIVEN EN LA LLAMADA MEGATOMA. 

Facultad de Derecho de la Uni- 
versidad delos Andes, advierte 
que“dicha determinación pue- 
desercontraproducente, pues- 
to que implicaría mantener la 
lesión del derecho de propie- 
dad quese buscó proteger me- 
diante la acción”. Al respecto, 
afirmó que “los dueños de la 
propiedad no están obligados 
jurídicamenteasoportar la vul- 
neración de sus derechos debi- 
doala descoordinación o de- 
moradelaadministración enla 
adopción delas medidas orde- 
nadas por la Corte, la cual no 
sólo debe ejecutar el desalojo, 

  

sino que además disponer de 
un lugar transitorio para alber- 
garalas personas”. 

10 MIL FAMILIAS 

En agosto pasado, el Ministerio 
de Vivienda y Urbanismo dioa 
conocer un informe que con- 
tienelas principales caracterís- 
ticas de quienes componen la 
megatoma: viven cerca de 10 
mil personas, de las cuales un 
33% son niñas, niños y adoles- 
centes; más del 70% del total 
de las familias tiene una situa- 
ción de alta vulnerabilidad so- 
cial; 19% de extranjeros y más 

    

“La Delegación pide 
que se suspenda el 
plazo, porque la 
Municipalidad de 
San Antonio no ha 
hecho nada”. 

Jeanette Bruna
Abogada y académica

del 90% no tiene segunda vi-
vienda. 

Milko Caracciolo, concejal
de San Antonio, planteó que
“aquí hay un tema más defon-
do quetiene que ver con lapo-
lítica que el país asumerespec-
to a la vivienda y al derecho al
techoy cómola ineficiencia del
Estado, más allá de un gobier-
no, las políticas han sido bas-
tante mediocres”. 

RESPUESTA MUNICIPAL 

Por su parte, la alcaldesa de
San Antonio, Constanza Liza-

na, manifestó que “el munici-
pio no dispone de terrenos ni
depresupuesto para materiali-
zar el albergue. Ha habido una
reacción tardía de parte del Go-
bierno, respecto de tomar me-
didas adecuadas ante una ac-
ción judicial que lleva más de
seis meses”. as

  

 

Se fijó audiencia en contra de sujetos que asaltaron 
al delegado presidencial de la zona de Marga Marga 

TRIBUNALES. Dos delincuentes sustrajeron del vehículo de la autoridad provincial 
especies avaluadas en 10 millones de pesos. 

ara el 26 de noviembre 
p sefijó la audiencia para 

los dos imputados en 
calidad de autores del delito de 

receptación consumado y cuya 
víctima fue el delegado presi- 
dencial de Marga Marga, Fidel 
Cueto. La autoridad regional 

sufrió el pasado viernes la sus- 
tracción de especies desde el 
interior desu vehículo, avalua- 
dasen $10 millones, entre las 

quese encontraba una colec- 
ción de monedas nacionales, 
una chaqueta y $10.000 en 
efectivo. as   

FUNCIONARIOS DEBEN DEJAR EL EDIFICIO ESMERALDA. 

  

MOP alista llegada 
de funcionarios a 
edificio de Cochrane 
VALPARAÍSO. Exigen condiciones mínimas 
y seremi asegura que se trabaja en ello. 

rios del Ministerio de Obras 
Públicas (MOP) enla Región 

de Valparaíso, ya que según ex- 
plicóel dirigentedela ANEF yde 
la CUT provinciales de Marga 
Marga, Gonzalo Cistemas, leses- 
tán exigiendo trasladarse a un 
edificio en la calle Cochrane, 
donde antes funcionaba Esval, 
pero asegura que el inmueble no 
tienetodas las certificacionesco- 
rrespondientes y presenta falen- 
cias en temas como las conexio- 
nes eléctricas e internet, por lo 
que ayer se reunieron con el se- 
remi de Obras Públicas, Yanino 
Riquelme, para tratar eltema. 

“Tras lacita, Riquelme indicó 
que “desde el momento en que 
conocimos la situación de inha- 
bitabilidad del edificio Esmeral- 
da, como Ministerio de ObrasPú- 
blicascomenzamosatrabajaren 
la búsqueda de un espacio ade- 
cuado para albergar a nuestros 
funcionarios y funcionarias que 
desarrollan sus labores enla Re- 
gión de Valparaíso. Este trabajo 
fue coordinado con la Delega- 
ción Regional”. 

| quietos están los funciona- 

EDIFICIO DE COCHRANE 
Laautoridad precisóque “duran- 
teelprimersemestredeesteaño 
logramos arrendar un edificio 
adecuado para nuestras necesi- 
dades en calle Cochrane. Debe- 
mos tener en cuenta que todas 
lasgestiones debieronrealizarse 
en conjunto con nuestro nivel 
central y conla Dipres, que nos 
autorizó estos recursos, dadas las 

condiciones del antiguo edificio. 
Todoesto, conlos controles y tra- 
mitaciones que la ley nos exige 
comoentidades públicas”. 

Riquelme destacó que 
“nuestro cambio no ha estado 
exento delas dificultades pro- 

“Se instalaron las líneas 
de redes eincluso el 
propietario realizó 
las adecuaciones 
para obtener las 
certificaciones SEC”. 

Yanino Riquelme 
SeremideObras Públicas 

pias de unamudanza de esteti- 
po, ya quese debía adecuar el 
edificio anuestras necesidades. 
Seinstalaron las líneas deredes 
eincluso el propietario realizó 
las adecuaciones para obtener 
las certificaciones del SEC en 

materia eléctrica. Todo esto 
permitirá que durantelos próxi- 
mos días comience el retorno 
paulatino de funcionarios y fun- 
cionariasa las actividades pre- 
senciales”. 

“Esimportantedestacar que 
el procesose hahecho trabajan- 
doenconjunto con lasAsociacio- 
nes Gremiales dela Región, cu- 
yos dirigentes hanrecibido infor- 
mación constante de este cam- 

bioysusavances”, añadió. 
Por otra parte, recordó que 

“losservicios públicos debemos 
cumplir normativas que asegu- 
ranla transparencia de nuestro 
trabajo, y estagestión ha cumpli 
docontodosestosrequerimien- 
tos legales para poder tener un 
espacio adecuado alas labores 
quese desarrollanen la Región 
de Valparaiso”. 

Finalmente, Riquelme indi- 
có que “tras unareunión conlos 
gremios regionales del MOP, se 
continuó con las conversacio- 
nes, explicando con detalle los 
alcances del traslado y presen- 
tando los avances para conti- 
nuar conelproceso dellegadaal 
nuevo edificio”. as
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